

Calificadoras: Municipio, con finanzas sanas

ROSAMARÍA SÁNCHEZ RINCÓN
secciona@provincia.com.mx

» Morelia tiene finanzas sanas y con altas calificaciones financieras. Al primer semestre de la administración municipal, la firma Fitch Ratings ratificó la evaluación a la calidad crediticia del municipio en AA-(mex), por lo que la perspectiva crediticia es estable.

En tanto que Standard & Poor's confirmó la calificación de mxA+ de Morelia: "La perspectiva es estable, la administración financiera de Morelia es satisfactoria y esperamos que mantenga adecuadas prácticas para contener su gasto operativo, e implemente una mejor política recaudatoria".

Standard & Poor's advierte además que la perspectiva estable refleja que el municipio mantendría superávits operativos de alrededor de 15 por ciento de sus ingresos operativos, y un resultado generalmente balanceado después del gasto de inversión durante 2015-2017.

Ambas firmas financieras ofrecieron sus diagnósticos y perspectivas de la administración moreliana, al inicio del presente

Habría riesgos

Según Fitch Ratings, los factores que presionarían a la baja la calificación de Morelia serían el **crecimiento sostenido del gasto operativo** sin contar con una estructura de ingresos disponibles que la respalde, lo que resultaría en una menor generación de ahorro interno; **un alza del nivel de deuda** que deteriore los indicadores de apalancamiento y sostenibilidad y el debilitamiento de la liquidez

año, estableciendo las prioridades que se deben atender y los flancos de riesgo. El tema del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) no abona positivamente en el escenario de las dos evaluadoras.

LOS FACTORES CLAVE

En cuanto a Fitch Ratings, la calificación del municipio la sustenta, principalmente, en una generación adecuada de ahorro interno, derivada de una política de control y optimización del gasto público; un



El gobierno de la ciudad pretende para este año mejorar su recaudación.

indicador de eficiencia recaudatoria satisfactorio, y que el nivel de endeudamiento es bajo y decreciente.

Asimismo, Morelia presenta una posición de liquidez moderada. Lo anterior se respalda por políticas y prácticas administrativas institucionalizadas y prudentes.

Por otra parte, las limitantes de la calificación son las contingencias relacionadas con el desempeño financiero débil del OOAPAS, y el pago no fondado de pensiones y jubilaciones.

"Como consecuencia de los gastos por seguridad pública, el crecimiento sostenido del gasto operativo (Gasto Operativo; gasto corriente y transferencias no etiquetadas) ha reducido la flexibilidad financiera de Morelia".

Para 2016 el municipio espera mejorar su recaudación al dar continuidad en la actualización del padrón y los estímulos y facilidades a los contribuyentes. Además proyecta una captación mayor de contribuciones de índole federal, como la devolución del Impuesto Sobre la Renta de sus trabajadores.

Fitch considera importante que la comuna robustezca su recaudación y siga conteniendo el gasto operativo para continuar generando ahorro interno satisfactorio.

Los factores que impulsarían a una mejora crediticia serían que el municipio supere un indicador de eficiencia recaudatoria de 36 por ciento; el robustecimiento de la flexibilidad financiera, sustentado en la continuidad en el control y optimización del gasto operativo, y el fortalecimiento y equilibrio de las finanzas del OOAPAS.

VEN ESTABILIDAD

Standard & Poor's confirmó su calificación de riesgo crediticio de largo plazo en escala nacional -CaVal- de mxA+. La perspectiva para Morelia es estable. Ello, gracias a que la administración estaría enfocada en la contención de gasto operativo, además de implementar mejores políticas recaudatorias. La calificación también refleja el muy bajo nivel de deuda, con un desempeño y una flexibilidad presupuestal "promedios".